Año XII Número 3.975 1,10€

JUEVES 4 DE SEPTIEMBRE DE 2014

Granada

El TSJA anula el mapa de ruidos de la capital por tramitación irregular >9

El colegio de los **Salesianos** podrá mantener este curso todas las unidades concertadas >14

Chus Gutiérrez: "La salsa siempre ha formado parte de mi vida" ▶38

LA EJECUTIVA NACIONAL DEL PP APROBARÁ LOS CANDIDATOS ANTES DEL 15 DE OCTUBRE >6-7

Torres Hurtado activa su campaña para 'arrasar' en el cuarto mandato

 Recupera la actividad "al cien por cien" a los dos meses de sufrir el infarto cerebral

Asegura que tiene "fuerzas" de sobra

El alcalde de Granada se postula a la reelección No tengo empacho en decir que repetiré en la Alcaldía con otra mayoría absoluta"

10 INCENDIO ACCIDENTAL

Los bomberos salvan de las llamas la biblioteca de Derecho

 Decenas de vecinos alertaron anoche del fuego

13 ANTES DE FIN DE AÑO

El hospital del PTS empezará a funcionar con diálisis y laboratorios

8 NO CUMPLEN LA LEY

Ofensiva para eliminar las zonas ORA verdes y rojas

 Sólo se puede exigir el pago en las azules



GRANADA HOY | Jueves 4 de Septiembre de 2014

OPINIÓN

Bloguero de arrabal

PABLO ALCÁZAR



http://purpuranevada.blogspot.com

RABOS DE LAGARTIJA

RAN parte de las colecciones de mitos están dedicadas al cotileo. Seguro que las desavenencias de Zeus y su esposa Hera darían para llenar las páginas de varios números de la revista *Hola*. Por una colec-

ción de mitos apócrifos me entero de que Hera, esposa de Zeus, era diosa de naturaleza muy celosa y vengativa y que descargaba su ira principalmente contra los amantes de Zeus. Humillada por la relación de Zeus con Ganimedes, el garzón que administraba la ambrosía en la copa de oro del padre de los dioses, castró al efebo. El pene del copero, ya en el suelo, no dejaba de agitarse y de crecer. Zeus, al rescate de su amante, se había apresurado a conceder al rabo de Ganimedes, las virtudes regeneracionistas que ya poseían los de las lagartijas. He tenido que consultar una enciclopedia virtual para enterarme exactamente en qué consiste el regeneracionismo del rabo de la lagartija y por ella he sabido que: "La regeneración es la reactivación del desarrollo para restaurar tejidos faltantes. El proceso de regeneración puede ocurrir en múltiples niveles de la organización biológica y la habilidad de los diferentes organismos para regenerar partes faltantes es altamente variable: la regeneración puede darse entonces a nivel celular, de tejido, de órgano, estructura e incluso del cuerpo". Pero ni los diccionarios mitológicos ni la Wiki explican qué cosa sea la regeneración que ahora, próximo el lobo feroz de las elecciones, sacan del armario los grupos políticos. Parece que al fin alguien se ha dado cuenta de que la palabra cambio, produce

La lagartija suelta su rabo cuando está en peligro, para distraer al enemigo, confiada en su regeneración náuseas. La palabra cambio ha muerto, ¡viva la palabra regeneración! ¿Volvemos al Regeneracionismo político del siglo XIX? o, más: ¿reactivamos la Reconquista? Desde las campas de una castillo muy viejo que mandó edificar en su día Pedro Maduras, en Soutomayor, Pontevedra, Rajoy ha despistado al país con una lista de medidas regeneracionistas que, supuestamente, han de servir para limpiar la vida pública de mangantes y trileros. Detrás de este barullo regeneracionista, está lo único que le interesa al Partido Popular: modificar la Ley Electoral, a pocos meses de las elecciones, para no perder alcaldes. Como la lagartija que abandona su cola para salvarse, el PP juega a distraer a sus adversarios con los estertores regeneracionistas de su rabo, mientras que espera fortalecer su cuerpo caduco con una pandilla tramposa de alcaldes.

La mirada urbana



GRANADA HOY

Covirán participa en el proyecto Campus Inclusivo

La Universidad de Granada ha sido la adjudicataria del Programa Campus Inclusivos, Campus sin Límites 2014, que tiene como objetivo potenciar la inclusión del alumnado con discapacidad en las universidades españolas, evitando el abandono de los estudios. Covirán, en su apuesta estratégica por la accesibilidad universal y la inclusión en sus supermercados de personas con diferentes capacidades, colabora en este campus. Así, el pasado martes los 21 participantes y sus monitores realizaron actividades en la Plaza de La Ilusión Covirán.

Lapidario

MÁS SOBRE EL PTS

ARECE que está más cerca la apertura, por fin, del hospital del PTS. Ayer el delegado de Salud y el gerente de los hospitales dijeron que todo se está agilizando y que nada –ni el informe que esperan de Hacienda–, afectará a su apertura. Pero fueron cautos y no dijeron fechas, sólo la "comprometida" por los ciudadanos, dejando a la consejera la misión de dar el anuncio. Pero si se tira de hemeroteca ese compromiso era con abrir el hospital en 2014, el último dato antes de final de año. Como se va a hacer por fases, sólo con llevar un par de servicios de primeras ya se puede dar por cumplido ese 'reto'. A ver si ya va la vencida y se hace realidad.

MUCHO RUIDO Y POCAS NUECES

A anulación del mapa de ruido de la capital que en su día pretendió sacar adelante el Ayuntamiento demuestra la pérdida de tiempo para poner solución a uno de los problemas más importante con los que cuenta Granada. Un proyecto en el que habrá que ponerse manos a la obra.

Lo más leído en la web

www.granadahoy.com



Zona roja y verde

La capital incumple las normas para aparcar

La capital incumple la normativa de aparcamiento con la zona roja y verde. Sólo 12 consistorios de España cumplen el Reglamento General de Circulación que establece el color azul como único para delimitar las zonas de pago



Mundobasket

Voluntarios: la cara oculta del mundial

Los voluntarios. Algunos pensarán que éstos son una parte ridícula del torneo. Pero el campeonato no se puede hacer sin su presencia. Son la cara 'oculta' de la competición. Todo el mundo les pregunta, pero nadie sabe sus nombres.



Opción de Fomento un plan que mejora la movilidad de 50 pueblos

La Consejería de Fomento y Vivienda ha iniciado el proceso de redacción del Plan de Transporte Metropolitano de Granada con la licitación de su elaboración por 135.000 euros y un plazo de ejecución de seis meses.

Jueves 4 de Septiembre de 2014 | **GRANADA HOY**

GRANADA



Las llamas se pudieron ver saliendo por las ventanas de la segunda planta

Los bomberos salvan de las llamas la histórica biblioteca de la Facultad de Derecho

El fuego comenzó
a las 21:40 horas en
la última planta del
edificio al parecer
causado por una chispa

R. G. GRANADA

Eran las 21:40 horas cuando a Granada se le encogió el corazón. El histórico Colegio de San Pablo, sede de la Facultad de Derecho, ardía en llamas sin que los granadinos pudieran hacer nada por apagar el fuego que amenazaba a uno de los edificios más emblemáticos de la ciudad. Las redes sociales se convirtieron pronto en un hervidero y el tema de conversación viró por unos momentos del MundoBasket al fuego que estaba asolando la facultad, situada en la plaza de la Universidad.

Tras el aviso del 112 toda la plantilla del Parque Sur de bomberos y un refuerzo del Parque Norte se puso en marcha para evitar la desgracia. Y lo consiguieron. Cuarenta minutos después los efectivos de bomberos conseguían controlar las llamas que comenzaron en la última planta del edificio, en la biblioteca. Al parecer, y a falta de que la investigación aclare las causas exactas del fuego, los bomberos barajaban ayer la posibilidad de que los trabajos de restauración que se están haciendo en el edificio fueran



El suceso congregó a numerosos vecinos alrededor.

el origen del incendio. Una chispa del cuadro de luces a los tablones de la obra era la hipótesis que ayer barajaban, aunque eso sí, quisieron dejar muy claro que será la investigación la que determine qué pasó. "Hay algunos tomos de la biblio-

"Hay algunos tomos de la biblioteca afectados pero hemos conseguido salvarla, la estructura del edificio no está dañada y no hay ningún herido puesto que el edificio estaba vacío. Afortunadamente hemos cogido el incendio muy a tiempo", explicaron desde el Parque de Bomberos Sur.

"Lo hacemos siempre pero en el caso de un edificio protegido como éste y de esa categoría nos hemos volcado todos", argumentaban los efectivos del Cuerpo de Bomberos quienes explicaron que, aunque los daños han sido mínimos, las gran-

des llamas que salían por las ventanas se propagaron al ser todo el interior de la facultad de madera.

La UGR fue creada en 1526 por el rey Carlos I de España (emperador Carlos V de Alemania). En aquellos tiempos no había facultades, se impartían estudios generales de Filosofía, Lógica, Teología, Cánones. Gramática... Tras vacilar su ubicación entre el Monasterio de San Jerónimo y el Colegio Mayor y Real de Santa Cruz de la Fe, al ser expulsados los iesuitas en 1767 la Universidad se asentó en el Colegio de San Pablo (actual sede de Derecho). En el siglo XIX el Colegio de San Pablo debe albergar todas las dependencias de la Universidad granadina, al haber sido suprimidos los colegios universitarios, lo que le supondría varias reformas.

Junta y Adif desbloquean las obras del Metro en la estación de tren

Redacción GRANADA

La Consejería de Fomento y Vivienda de la Junta y el Administrador de Infraestructuras Ferroviarias (ADIF) acercaron posturas para el inicio de las obras del Metro en el entorno de la estación de tren de Granada capital en la reunión técnica que mantuvieron el pasado mar-

Fuentes de la Consejería informaron de que la reunión con los técnicos de ADIF fue "plenamente satisfactoria" y en ella el organismo dependiente del Ministerio de Fomento anunció su previsión de entregar a lo largo de este mes la autorización definitiva para iniciar la obra, un permiso que desde el Gobierno andaluz consideran "imprescindible" para poder comenzar los trabajos.

ADIF y la Consejería avanzaron también en cuestiones como la remodelación de la 'playa de vías' en el marco de las obras de la estación y las

Las administraciones avanzaron en la remodelación de la 'playa de vías'

demoliciones de los edificios auxiliares afectados, entre otras cuestiones cuyo detalle queda pendiente de cerrar en el marco de próximas reuniones.

Concretamente, la sociedad del Metro asumirá el aparcamiento que se construirá en la zona pero que se tramitará como un proyecto distinto para que no se solape con esta obra y encargarse de algunas demoliciones; mientras que el Ministerio acometería las actuaciones en la playa de vías, si bien el asunto deberá perfilarse en próximos encuentros.

El portavoz del grupo municipal de IU en el Ayuntamiento de Granada, Francisco Puentedura, mostró su "satisfacción" de que "por fin" se haya llegado a un acuerdo para continuar con las obras del Metro en esta parte de la ciudad. "Que las obras puedan estar avanzando en este sentido quiere decir que se ve luz al final del túnel, ya es imparable que las obras del Metro finalicen", aseguró el edil de izquierdas.

El PSOE exige al Gobierno la retirada de la reforma electoral

E.P. GRANADA

El portavoz del grupo municipal socialista en el Ayuntamiento, Francisco Cuenca, presentó ayer la moción que los socialistas elevarán al próximo pleno ordinario para exigir al Gobierno central la retirada de la reforma electoral que plantea para la elección directa de los alcaldes.

ción directa de los alcaldes.
Para Cuenca, "las verdaderas razones por las que el PP quiere realizar este cambio no son otras que los resultados electorales que van a cosechar en las elecciones municipales de mayo de 2015", que a su juicio son "especialmente preocupantes en Granada, donde todas las encuestas publicadas arrojan que el PP perderá la mayoría absoluta".

Cuenca señaló que existen directrices de órganos legislativos de rango superior que aconsejan "no cambiar las reglas del juego en año electoral", en concreto la Comisión de Venecia, dependiente del Consejo de Europa, que en un

El grupo socialista también presentó las alegaciones a la reforma del ROM

informe del 2013 desaconseja lo cambios en las leyes electorales en los países democráticos en el año anterior a la celebración de esas elecciones.

"Así que le propongo al PP que el mismo celo que pone para ahorcarnos económicamente con las medidas de Merkel, ponga también para asumir que no se puede reformar la ley electoral cuando estamos en puertas de unos comicios", afirmó Cuenca.

El edil del PSOE presentó también las alegaciones que su grupo va a realizar a la última reforma del Reglamento Orgánico Municipal (ROM) que propuso el equipo de gobierno en el último pleno para, según dijo, "consolidar un proceso por el que colocar a sus amigos en contra de cualquier principio ético".

Cuenca advirtió de que la reforma busca "puentear un principio que establece la Ley Reguladora de las Bases del Régimen Local, que exige para los puestos de coordinadores generales y directores generales en los consistorios la categoría de funcionario en la persona que los desempeñe.

12 Jueves 4 de Septiembre de 2014 | GRANADA HOY

GRANADA

Granada lidera la salida de profesionales sanitarios para cooperación internacional

Desde 2013 Salud ha concedido 543 días de permiso especial a 24 especialistas

S. Vallejo GRANADA

Las profesiones sanitarias son vocacionales y la asistencia al enfermo, una necesidad. Por eso, un gran número de especialistas de la provincia de Granada se dedica a proyectos de cooperación, voluntariado y ayuda en ONG tanto en España como en otros países.

Según informó ayer el delegado provincial de Igualdad, Salud y Políticas Sociales, Higinio Almagro, "Granada está a la cabeza en Andalucía en cuanto a días autorizados" para que los profesionales viajen al extranjero en proyectos de cooperación. Entre 2013 y 2014, unos 24 profesionales de los centros del SAS en la provincia han participado en al-



Imagen de archivo de un profesional sanitario granadino en un viaje de cooperación internacional.

gún proyecto internacional con ONG relacionado con la asistencia sanitaria, principalmente en África (campos de refugiados de Tindouf) e Iberoamérica (El Salvador). En 2013 fueron 14 los profesionales que realizaron estos proyectos y en lo que va de año ya han sido 10 los profesionales autorizados para viajar.

Cuando un sanitario solicita la participación en un proyecto de cooperación internacional, reciben permiso especial del SAS, que en la mayoría de los casos concede esos días de forma remunerada. Entre 2013 y 2014 la Junta ha concedido 543 días de permiso especial en la provincia, 287 en 2013 y 256 en esta primera mitad de año.

La salida de los profesionales se canaliza a través de ONG v los fondos de cooperación al desarrollo del SAS, que valora los provectos presentados por los profe-

Enfermeros y médicos de familia son los que más participan en estos proyectos, aunque también es importante la nómina de ginecólogos, oncólogos, pediatras y anestesistas que participan en los proyectos.

Dos profesionales implicadas en esta cooperación en los hospitales de Granada son la doctora África Caño y la supervisora de Enfermería Encarna Guerrero. Caño, como ginecóloga y matrona, ha participado en numerosos proyectos con Médicos Mundi Andalucía y es una gran defensora de esta colaboración, en la que "recibes mucho más de lo que das". Más novata en estos proyectos (empezó el año pasado) es Guerrero, que tras 25 años de profesión está implicada ahora en la cooperación internacional. El año pasado estuvo en Tindouf y ya prepara nuevos proyectos. "No sólo hay que ir a ayudar a cuidarlos sino ayudarles a desarrollar", incide Guerrero, quien destaca la "disciplina y capacidad de aprender" que se encuentran en sus viajes.

Médicos Mundi, Amigos del Pueblo Saharaui o la Escuela Iberoamericana de Salud Pública son algunas de las organizaciones con las que los sanitarios granadinos canalizan sus proyectos de cooperación. Toda una oportunidad para trasladar el conocimiento y ayudar en zonas con carencias básicas.



LA MEJOR FORMACIÓN EN IDIOMAS PARA ESTUDIANTES. PROFESIONALES Y VIAJEROS

Cursos de Lenguas Extranjeras Centro de Lenguas Modernas de la UGR

Ofrecemos la posibilidad de realizar un curso completo (120 horas) o cuatrimestral (60 horas) de INGLÉS, FRANCÉS, ALEMÁN e ITALIANO durante el año académico 2014/2015

Japonés, portugués, rumano, ruso, sueco y catalán, entre otros, en función de la demanda

PRIMER CUATRIMESTRE

Duración: del 29 de septiembre de 2014 al 4 de febrero de 2015

SEGUNDO CUATRIMESTRE

Duración: del 6 de febrero al 29 de mayo de 2015

EL CLM TAMBIÉN OFERTA

- CURSO PREPARATORIO PARA LOS EXÁMENES DE LA UNIVERSIDAD DE CAMBRIDGE
- CURSOS DE FAMILIARIZACIÓN PARA OTROS EXÁMENES OFICIALES DE IDIOMAS
- CURSOS DE COMPRENSIÓN AUDITIVA Y PRODUCCIÓN ORALB1/B2 (INGLÉS)
- CURSO DE PRODUCCIÓN ESCRITA B1/B2 (INGLÉS)

El Centro de Lenguas Modernas està acreditado por la UGR para impartir cursos convalidables por créditos ECTS.

Más información: www.clm-granada.com













GRANADA HOY | Jueves 4 de Septiembre de 2014

GRANADA

Laboratorios y diálisis estrenarán el hospital del PTS antes de fin de año

 La Junta sigue a la espera del informe de Hacienda, aunque dice que "no será obstáculo para su puesta en funcionamiento" ● Hay 27 licitaciones activas de servicios complementarios

S. Vallejo GRANADA

La Consejería de Salud trabaja "al cien por cien" para abrir cuanto antes el hospital del PTS y "cumplir con los compromisos con la ciudadanía". Un hecho que parece que va a dar pronto resultados tras años con el edificio cerrado y muchas dudas sobre el proceso. Según anunciaron ayer el delegado de Salud, Higinio Almagro, y el gerente de los hospitales, Manuel Bayona, tanto los laboratorios como la hemodiálisis están va adjudicados y preparados para entrar en funcionamiento "en el periodo previsto". Así, serán los dos servicios que inauguren el nuevo hospital del Campus, todo hace indicar que antes de fin de año.

Aunque Almagro y Bayona no pronunciaron la fecha, sí dijeron que siguen trabajando para "cumplir nuestros compromisos" y poder abrir el hospital, por fases, en

Higinio Almagro
Delegado de Salud

Trabajamos para cumplir nuestros compromisos y empezar a funcionar en el periodo previsto"

la fecha acordada. Si se tira de hemeroteca, el propio Almagro dijo en enero de 2014 que la apertura llegaría en octubre y cuatro meses después, en mayo, la consejera de Salud, María José Sánchez, dijo en Granada que se abriría antes de final de año, una fecha defendida siempre por Sánchez.

De hecho, Almagro y Bayona explicaron ayer que estos servicios podrían funcionar de forma independiente. "¿Por qué no?", dijeron, defendiendo que, por ejemplo, el laboratorio es ya una unidad intercentros que trabaja así dando servicios a otros hospitales porque el análisis de las muestras no requiere la cercanía del paciente. En la actualidad, hay un laboratorio central al que viajan las muestras y otros de respuesta rápida en los centros. Sumado a la robotización del servicio, sería la parte más fácil de trasladar.

La adjudicación de estos servicios ya se ha llevado a cabo puesto que no entran dentro del proceso de diálogo competitivo para el equipamiento y mobiliario del hospital, proceso que está a la espera del visto bueno de Hacienda para continuar su tramitación una vez que se asegure la Junta de que la inversión no computa como



Imagen interior del hospital, completamente terminado.

El Parque renueva el crédito con BMN y garantiza su financiación

BMN-CajaGranada y el Parque Tecnológico de la Salud (PTS) renovaron ayer su acuerdo en materia de colaboración financiera con la firma de una póliza de crédito que reforzará los flujos de tesorería del complejo biosanitario para las inversiones que necesite ejecutar, lo que garantizará su desarrollo. El convenio, del que informó ayer la entidad financiera en un comunicado, permite la renovación de una póliza de hasta un máximo de 3 millones de euros para atender



Quero, Muñoz y Fernández, ayer.

"posibles necesidades" de tesorería. En la firma del acuerdo estuvieron el director gerente del PTS, Jesús Quero, y por parte de BMN-CajaGranada, el director de negocio, Francisco Muñoz y el director regional de Granada Área Metropolitana, Antonio Fernández. Muñoz ha subrayó que el PTS es un cliente "de referencia" para la entidad por su contribución al desarrollo en Andalucía y uno de los provectos con mayor repercusión estratégica. Por su parte, Quero expresó su agradecimiento por el respaldo y el compromiso que la entidad brinda a este proyecto y destacó que el Parque se encuentra en una fase cada vez más avanzada de su desarrollo, con un nivel de ejecución superior al 80% con la urbanideuda, informe que esperan llegue cuanto antes. "El hospital son muchas cosas. Seguimos trabajando en muchas líneas como laboratorios, hemodiálisis, que está perfectamente preparado, que no impiden, como es el compromiso de la Consejera, que esté en marcha en la fecha prevista", dijo el geren-

Según Bayona, al concurso de los laboratorios se han presentado 46 empresas y se ha adjudicado a 25, que se harán cargo de las diferentes parcelas de los casi 400 lotes que se han sacado a licitación. También están adjudicadas las cafeterías del hospital, que gestionará el grupo Abades.

Además de los ya adjudicados, Almagro informó ayer de que hay 27 licitaciones activas de servicios y actividades complementarias a la propia labor asistencial, como son la construcción del aparcamiento y su gestión, las tiendas, las televisiones, la red y el sistema wifi, los locales comerciales... Gestiones que se están avanzando para "agilizar" la apertura.

De hecho, el hospital tiene ya

Manuel Bayona
Gerente de los hospitales

Los laboratorios están robotizados y el paciente no tiene que estar al lado para hacer el trabajo"

elaborado todo su plan de mudanza, que duraría tres meses. Después de laboratorio y diálisis, por orden de prioridad e independencia de trabajo, se abrirían las consultas externas. Lo que llegaría al final con todo ya funcionando son los servicios de Urgencias y la UCI. Para su diseño, Bayona reiteró que han estado trabajando con los profesionales y con otros centros, como La Fe de Valencia.

Salud sigue esperando el informe de la Intervención General del Estado en el que se garantice que la licitación del equipamiento del hospital, que supera los 50 millones de euros, no computa como deuda. Salud dijo antes de verano que esperaba ese informe para seguir los trámites del hospital y del diálogo competitivo y ayer Almagro confió en que llegue lo antes posible y que sea favorable, convencido de que para el Gobierno central y el PP, "también es una prioridad abrir el hospital". Con todo, advirtió ahora que "nada se ha supeditado a la llegada o no del informe. No será un obstáculo para la puesta en funcionamiento del hospital. Y si llega negativo, tendremos que hablar con el Ministerio de Hacienda y demostrarles que no es así, pero lo entenderán", dijo Almagro.

20 Jueves 4 de Septiembre de 2014 | **GRANADA HOY**

VIVIR EN GRANADA

EL DÍA POR DELANTE

Envíanos tus convocatorias a: cultura@granadahoy.com

Espectáculo flamenco en los Jardines de Zoraya

Actuación esta noche de Raimundo Benítez y Violeta Ruiz al baile, Sergio 'El Colorao' al cante y Rubén Campos a la guitarra.

▶20:00 horas. Albaicín. Desde 20 euros.



Almuñécar: VII Festival de Teatro grecolatino

La Plaza del Acueducto de Almuñécar acoge a artistas como Pepón Nieto, Anabel Alonso, Alejo Sauras y Antonio Pagudo, entre otros. >22:00 horas. Almuñécar. 30 euros.

CONVOCATORIAS

GRANADA

EXPOSICIONES

'Creatividad en la Alhambra' homenaje a Ángel Barrios

HASTA EL 7 DE SEPTIEMBRE

La Sala de Exposiciones Temporales del Museo de Bellas Artes acoge una nueva exposición para rendir homenaje a Ángel Barrios (1882-1964), destacado músico, compositor y guitarrista granadino. La exposición es un reconocimiento a la vida v a la obra de este artista. La muestra, dividida en cuatro secciones con un apartado dedicado especialmente a la Alhambra como fuente de su inspiración, cuenta con casi 100 piezas que reflejan la vida del compositor justo cuando se cumplen 50 años del fallecimiento del músico. La exposición se puede disfrutar de lunes a domingo, de 10:00 a 20:00 horas.

'Álbum', la biografía en imágenes de Federico García Lorca HASTA EL 30 DE DICIEMBRE

La Huerta de San Vicente acoge una exposición que reúne un conjunto de 350 imágenes fotográficas, la mitad de ellas inéditas, realizadas en la Huerta de San Vicente entre 1926 y 2014. Pertenecientes a fondos propios, colecciones particulares y archivos de diversas instituciones, entre las que destaca la Fundación Federico García Lorca. 'Álbum' es la biografía en imágenes de un lugar mítico, cuyo destino ha sido marcado por su relación con la vida, la obra y la muerte de Federico García Lorca

'El oro de los tigres', de Leonor Solans HASTA EL 7 DE SEPTIEMBRE

Leonor Solans, Licenciada en Bellas Artes por la Facultad Alonso Cano de la Universidad de Granada, se ha inspirado en uno de los poema de Jorge Luis Borges para darle nombre a esta exposición: 'El oro de los tigres'. Se puede ver en la Sala Ático del Palacio de los Condes de Gabia en la Plaza de los Gironés. Puede ser visitada de lunes a sábado de 11:00 a 14:00 y de 18:00 a 20:00 horas y los domingos de 11:00 a 14:00 horas hasta el día 7 de septiem-

'Otoño vital' de José Luis Ruiz Junco

HASTA EL 20 DE SEPTIEMBRE

José Luis Ruiz Junco se inició en fotografía allá por los años 80 en Madrid donde, para su formación, combinó la realización de varios talleres con el aprendizaje autodidacta. Su trabajo Otoño vital tiene como finalidad transmitir una visión del otoño viva, alegre, llena de colores y matices, en contraposición al imaginario que se suele tener de esta estación como triste y oscura. La totalidad de las fotos que componen la exposición han sido realizadas en la ciudad de Granada.

Piezas estelares en el Museo de la Alhambra HASTA EL 1 DE NOVIEMBRE

La joyería hispanomusulmana es conocida en gran parte gracias a los tesorillos aparecidos. También encontramos descripciones de estas joyas en las fuentes escritas, que nos describen tanto sus formascomo el uso. Especialmente interesantes son las descripciones que podemos encontrar en las cartas de dote moriscas. Las piezas conservadas nos muestran la variedad de formas, técnicas de fabricación y materiales empleados.

José Guerrero, 'Canciones del color' HASTA EL 21 DE SEPTIEMBRE

El Auditorio Manuel de Falla acoge en su vestíbulo inferior una muestra con dos de los últimos cuadros que pintó José Guerrero en 1990. Ya en 1991 estos dos óleos de José Guerrero, en espera de su traslado final al Palacio de Congresos, fueron expuestos en este edificio. La arquitectura de José María García de Paredes y el color de los cuadros de José Guerrero han tenido otros felices encuentros en este rincón de la Alhambra, donde el pintor tuvo su estudio en los años 40. testimoniados con imágenes v documentos con motivo de esta muestra programada en el Centenario de su nacimiento. En este 2014 vuelven al Auditorio para celebrar los cien años de este ilustre pintor granadino. La muestra con los cuadros se podrá visitar de lunes a viernes de 9:00 a 14:00 horas y una hora antes del inicio de cada concier-

DE INTERÉS



Conferencia del Premio Nobel de Química 1992

El profesor Rudolph A. Marcus, Premio Nobel de Química en 1992 por sus investigaciones sobre la transferencia de electrones en los sistemas químicos, imparte hoy una conferencia en la Universidad de Granada. El evento 'Ventures in Science, Theory and Experiment' tendrá lugar en el Salón de Grados de la Facultad de Ciencias. Una conferencia en la que el profesor tratará, a partir de su propia experiencia investigadora, la relación entre teoría y su contraste empírico y la forma inesperada en la que a menudo se producen los avances científicos.

▶ 13:00 horas. Salón de Grados de la Facultad de Ciencias de la Universidad.

¿QUÉ COMEMOS HOY?

por LAURA VICHERA lvichera@grupojoly.com



Pollo con zanahorias y mostaza

Para cuatro personas:

8 muslos de pollo de corral • 6 zanahorias grandes • 4 cebolletas medianas • 3 dientes de ajo • zumo y ralladura de una naranja • zumo y ralladura de medio limón • 2 cucharadas de mostaza fuerte • caldo de ave desgrasado • unas hebras de azafrán • sal y pimienta negra molida • unas semillas de culantro • unos granos de pimienta negra • aceite de oliva

En primer lugar, quitar la piel y los restos de grasa al pollo. Enjuagar, dejamos escurrir y secamos con papel de cocina. Les hacemos unos cortes para que empapen mejor el adobo,

salpimentar y los pasamos a un cuenco.

- ►En el mortero, machacamos los dientes de ajo con unos granos de pimienta, ralladura de piel de naranja y limón y las semillas de culantro. Desleír con los dos tipos de zumo y un chorrito de aceite de oliva. Frotar la carne con esta mezcla, tapar con film y dejamos en el frigorífico unas horas.
- Cuando vayamos a prepararlos, calentar un buen chorro de aceite de oliva en una cazuela grande y rehogar las cebolletas, con sus tallos, cortadas en tiras finas. Agregar también las zanahorias cortadas en rodajas gruesas y po-

char a fuego medio, moviendo de vez en cuando.

- Pasados unos minutos, añadir las hebras de azafrán, damos unas vueltas para que vayan soltando aroma y color y agregamos el jugo de la marinada. Dorar los muslos aparte en otra sartén a fuego vivo.
- A lo que tenemos en la cazuela, incorporamos unos cucharones de caldo y la mostaza, incorporamos el pollo y sacudimos para que todo quede bien mezclado. Cubrir con algo más de caldo, tapar y cocer a fuego suave durante media hora. Servir con cuscús al vapor.



Cocina en la blogosfera blogs.grupojoly.com/que-comemos-hoy